

PRECIO: 6 Centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Redacción y Administración: Perú 1537

Valores y giros a M. Toronto

U. Telefónica, 0478 B. Orden

LA GARANTIA DEL CAPITALISMO

Sólo una minoría burguesa, la más obtusa, por simple tradición reaccionaria, se empeña en cerrar las puertas de su estrecho círculo al plebeyismo aburguesado. Los restos de la rancia nobleza evitan también el contagio con los advenedizos ennoblecidos por sus altas cualidades de fieles lacayos de la monarquía. Un torpe y vanidoso orgullo mantiene irreductibles a los últimos representantes de las castas tenidas por superiores antes de que la revolución francesa adelantara, en su declaración de los derechos del hombre, el triunfo de la iniciativa personal sobre el derecho de herencia y usufructo de privilegios feudales. Pero el conjunto de la burguesía, que impera más por sus recursos materiales que por su alicurnia, comprendió que no es posible encastillarse en la soberbia que da el poder y cerrar los ojos a la realidad de esta vida; tan pródiga en sorpresas y en contrastes.

Es hoy una norma general de conducta aceptar en el círculo de los "elegidos" a los que se destacan por sus riquezas, su talento o su audacia. La casta privilegiada no está asentada en la tradición de la sangre. La heráldica de la nobleza es un cheque de banco, un manojito de acciones de una cualquier explotación industrial, el rubro de una sociedad anónima. Y cualquiera, según dicen los maestros de escuela en los Estados Unidos, puede elevarse de simple obrero al rango de rey de industria. "Por el trabajo y el ahorro se llega a la riqueza": he ahí el proverbio de la civilización capitalista.

Podrá ser falsa esa apreciación de la burguesía. Muy pocos son los trabajadores que llegan a ocupar un puesto en la casta del privilegio. Ninguno conseguirá purificarse honradamente. Pero, para la casística del democratismo, cualquier ciudadano tiene derecho a ser, inclusive, presidente de la república, sin que su origen sea un impedimento para aspirar a tan elevado puesto. ¿Qué valen, pues, los remilgos de ciertas gentes frente a ese parcial nivelamiento de clases? En las contiendas andeas y los que mejor saben interpretar el momento psicológico. Y el capitalismo acoge en su seno a todos los aventureros políticos que ofrecen un mínimum de garantías a los privilegios usurpados a la mayoría ciudadana: a los esclavos del salario que cifran su redención económica en los profesionales del revolucionarismo.

Con la experiencia de los últimos años se desvaneció en la mente de la burguesía la leyenda del socialismo. El ejemplo de Rusia se aleccionó. Un partido revolucionario instauró la dictadura rotulada proletaria. Proclamó la expropiación de las riquezas acaparadas por unos cuantos acaudalados, abolió los derechos de la nobleza e inscribió en su programa de gobierno la socialización de la tierra, de las industrias, del comercio, de toda actividad productora. Pero se trataba de un simple cambio de papeles en la comedia humana. Al amparo de esa dictadura de abajo fué creciendo la nueva burguesía rusa, de origen plebeyo, la que reclamó para sí el derecho de tutela sobre la clase trabajadora. Y es el capitalismo el que suplanta al régimen feudal, incorporando a Rusia al concierto de las naciones civilizadas.

La civilización burguesa perecería con el aislamiento. Necesita fortalecerse con el concurso de nuevas energías creadoras y nutrirse con la savia que extrae del enorme caudal popular. El socialismo realiza esa función nutritiva... Aportó las fuerzas que substraían al proletariado para mantener en pie el régimen capitalista. Consiguió en parte, explotando la ilusión democrática, enganando a los esclavos del salario con promesas vindicadoras, evitar el derrumbe de un sistema social basado en la explotación del hombre por el hombre, en los privilegios de clase, en la autoridad de los usurpadores del poder.

Se comprende por qué los partidos socialistas en turno para gobernar en las monarquías y en las repúblicas, cuentan con el apoyo de la burguesía

ilustrada. La mejor garantía para el capitalismo está en el programa mínimo de esas fracciones electorales. La acción subversiva del proletariado queda así mediatisada por la reforma social. A las luchas directas del primitivo programa integral, los marxistas oponen la colaboración de clases, las conquistas políticas y económicas dentro de la legalidad, el respeto a las instituciones sociales consagradas, la fe en los gobiernos surgidos de su seno.

Psicológicamente los jefes obreros están identificados con las aspiraciones populares. Interpretan el lenguaje de la revolución y saben desviar el cauce de los acontecimientos en un sentido favorable a la burguesía. De ahí que sea el socialismo el más firme puntero de los gobiernos y aparezca en escena representando el papel de árbitro cuando un peligro amenaza la estabilidad del Estado o una conmoción social llena de espanto a los usufructuadores del privilegio.

No alarma a nadie el hecho de que un líder obrero llegue a ocupar las posiciones más elevadas. El capitalismo tiene una preciosa garantía en esos domésticos del socialismo transformados en jefes de Estado, en ministros y consejeros de las desacreditadas oligarquías gobernantes. ¡No son ellos los primeros en sofocar todo intento de subversión en la clase trabajadora! Abundan los renegados como Briand, prepregonero de la acción directa antes de ser ministro y sofocador de las huelgas y protestas obreras una vez elevado al rango de lacayo mayor del capitalismo.

En Méjico se repite el caso. Luis N. Morones, principal dirigente de la C. R. O. M., fué llevado al gobierno por el actual presidente de la república, general Calles. El líder del obrerismo mejicano no posee antecedentes peligrosos... para la burguesía mejicana y para el capitalismo yanqui. Pero en ciertos sectores de la opinión reaccionaria se miró con cierto recelo ese nombramiento, suponiendo que el nuevo ministro de industria y comercio, por sus vinculaciones con la clase obrera, definiría su política en un sentido revolucionario.

El ministro Morones se encargó de desvanecer esos temores. "Haré obra constructiva, armonizando los intereses del capital y el trabajo, apoyando las reclamaciones justas y favoreciendo el desarrollo industrial y comercial de Méjico", dijo. Y Wall Street se dio por satisfecho, ya que la garantía del obrerismo mejicano vale más que las estériles contiendas de los partidos conservadores alejados del poder por el triunfo del callismo.

Un diario de Méjico, "El Universal", justifica la elevación de Morones al rango de ministro. Nadie como él, dice, está en condiciones de garantizar la paz industrial y el sosiego de los trabajadores. ¿Que el líder obrero realiza, rá desde el gobierno una política de clases? He ahí el error. El ministro Morones está obligado a defender los intereses que la ley consagra y el Estado garantiza y procurará arrastrar tras sí a la O. R. O. M. en vez de impulsar el movimiento obrero en un sentido revolucionario. El referido periódico llega a estas lógicas conclusiones:

"Las funciones de gobierno son en sí tan serias y graves, llevan implícito tal acopio de responsabilidades; representan tal suma de confianza social depositada en el funcionario, por obra de las atribuciones que se ponen en sus manos, que mecánicamente, instintivamente, un buen ciudadano elevado a los primeros puestos en la jerarquía del Estado, se penetra, desde el primer momento, y si es consciente, de las raíces de su novísimo pabel y por manera espontánea, tiende al equilibrio constructivo y feunodo, sintiéndose de hecho no ya el representante exclusivo de una clase, sino el elemento unificador y coordinador que, en el ramo administrativo que le ha sido confiado, tiene que mirar por el bien común."

"Verdad ha sido ésta nunca desmentida en la historia de las organizaciones democráticas, donde la fuerza política, que no es sino prestigio popular,

prestigio muchas veces de clase, lo hace todo. Y el señor Morones, por fortuna, ha venido a corroborarla con sus últimas declaraciones: No hay en ellas ciertamente ninguna claudicación; pero no hay tampoco ninguna disonancia."

Y agrega aún para demostrar que el jefe de la Vaqueta será un fiel defensor de los intereses capitalistas: "Concebido de esa manera el programa del obrerismo mejicano; entendido, como no puede menos de entenderse, que las responsabilidades de un movimiento serio y bien encajonado son, en quien las asume, una garantía antes que un peligro, es evidente que los antecedentes del funcionario que ahora está al frente de industria y comercio, no son incompatibles, sino todo lo contrario, con su puesto."

Desde luego, y en comprobación de lo antes asentado, él se propone trabajar en el sentido de atenuar o disminuir los conflictos de huelga, "contando con la cooperación y buena voluntad de los representantes de la industria afectadas y de los elementos trabajadores". Trata de que los problemas se resuelvan con el mejor desgano de energías. Ajustará sus actos a principios de equidad y justicia."

Por sus antecedentes, por sus hábitos, por su contextura moral, el ministro Morones es una garantía para el capitalismo. Como todos los lacayos de su alicurnia, el jefe máximo del obrerismo gubernamental. ¿Qué puede temer la burguesía de ese clase de revolucionarios? Se domestican fácilmente y llegan, de claudicación en claudicación, a ser los peores enemigos de la clase trabajadora y los más fieles intérpretes de los intereses capitalistas.

La tragedia de España

Ateniéndonos al comentario de la prensa burguesa, interesado y parcial cuando se trata de restar méritos a la acción de los más activos militantes del proletariado, hemos tratado de extraer la conclusión moral que se derivaba de los últimos acontecimientos subversivos desarrollados en España. La censura impidió en parte la divulgación de los hechos que tuvieron por escenario a Barcelona y a Vera del Bidasoa. El epíteto de la humilde tragedia es que fueron actores un puñado de hombres llevados al sacrificio por su amor a la causa de la libertad y la justicia, fué desfigurado, empujados y hasta ridiculizados por los escritores del periodismo venal. Y en parte torcieron los verdugos del pueblo español despojar de sus atributos de hombre a los dos nombres que, con entereza y valor, supieron afrontar la muerte en el cadalso levantado en la ergástula barcelonesa.

En una correspondencia que nos envía un compañero que asistió al trágico festín de los chачales de la justicia borbonica, se relata el origen del ataque al cuartel de Atarazanas, en Barcelona — reservados para otra ocasión el proceso moral a los responsables de esa aventura subversiva —, la iniciación del proceso contra Llaçor y Montejo, y su ajusticiamiento en la cárcel de aquella ciudad. La trágica visión de aquella escena nos la transmite un forzado espectador, impotente para evitar la barbarie, inmolación de sus compañeros de ideales. Y así en real se la escena, que sólo él y su sufrido tormento y la angustia de presenciaria puede trasladar al papel para penetrar al lector de su íntima tragedia.

El artículo "De la España militarista — Cómo mueren los revolucionarios", que publicaremos mañana, es un capítulo de la investigación española. El ajusticiamiento de Llaçor y Montejo constituye una afrenta para la civilización y un escarnio para toda la humanidad. Sólo las fieras sedientas de sangre, los chачales como Martínez Andía, las hienas viciadas en el matadero africano, pueden llegar al grado de pervasión de los repugnantes asesinos que intervinieron en la ejecución de las dos víctimas de una mala grado conspiración subversiva.

LA PROTESTA cumple con una alta misión humana, divulgando esos hechos. En sus columnas se refleja el martirio del pueblo español, la protesta que aboga la pata de los brutos uniformados, el infamatorio de la violada y escarcelada España. Por eso su entrada está prohibida en la península borbonzada, en los dominios del sable y del látigo, siendo algunos compañeros y procazados sus poseedores. El artículo que publicaremos mañana hará que la censura sea más estrecha aún torno a LA PROTESTA y con mayor celo impidan su entrada en España, los corchetes de la iniquidad goda. Pero el clamor de las víctimas tendrá su eco en todo el mundo, ya que las publicaciones de este diario sobre el martirio español serán reproducidas en la prensa de idiomas castellano y traducidas a otros idiomas, como sucedió con las revelaciones del conflicto Facet, que tomó de LA PROTESTA "La Quindici" de París.

Recomendamos a los compañeros que divulguen todo lo posible el diario de mañana. El relato sobre los hechos del cuartel de Atarazanas y el ajusticiamiento de Llaçor y

Montejo debe ser conocido por los trabajadores y salir del círculo de los lectores habituales de LA PROTESTA. Así lograremos interesar a una parte del pueblo, que ignora todo lo que oculta la prensa burguesa, por la suerte del proletariado español y el horrible martirio de los revolucionarios que sufren todos los rigores de una dictadura bestial y sanguiñaria.

Otra mordaza fascista

Mussolini recurre diariamente a un nuevo procedimiento represivo para sostenerse en el poder. A la vez que trata de organizar la violencia fascista y someter a su control a las hordas de camisa negra, aumenta las facultades a la policía para que persiga a los opositores e impida toda propaganda contraria al gobierno de la camorra. No conforme con amordazar a la prensa y mantener a Italia en permanente estado de sitio, el dictador proyecta una ley de represión de las asociaciones secretas... consideradas como tales las mismas organizaciones obreras no sometidas al control del fascismo.

El proyecto de Mussolini, presentado a sus secuaces de la Cámara y aprobado sin una sola objeción, establece el régimen policial en la vida pública y privada del pueblo italiano. He aquí el aborto legislativo del trágico bufón que gobierna a Italia con la cachiporra fascista.

"Artículo 1.º: Las asociaciones y clubs y organizaciones secretas en actividad en el reino, deberán presentar a la policía sus estatutos, la lista de funcionarios y miembros o cualquier otra información referente a sus actividades. Esta obligación se aplica a todos aquellos que tienen funciones directivas o representativas, en las obrerías o organizaciones. Quien quiera que viole estas disposiciones será pasible de prisión no menor de tres meses y una multa de 2.000 a 6.000 liras."

"Si la información que se dé a la policía resulta falsa o incompleta, la penalidad será de prisión, por no menos de un año y una multa de 5.000 a 30.000 liras; además, de la prohibición de desempeñar puestos públicos durante cinco años."

"Artículo 2.º: Los funcionarios, empleados y agentes de cualquier clase en todas las provincias, municipios o instituciones que por ley dependen del Estado, no podrán pertenecer, ni como simples miembros, a asociaciones, clubs u organizaciones que trabajen en secreto o de manera oculta, y cuyos miembros estén juramentados al respecto."

"Quien quiera que desobedezca esta disposición será destituido y aquellos que pertenecen a tales organizaciones y actúan en prestan servicios al Estado, provincias o municipios, deberán renunciar a su categoría de miembros de aquéllas, si no desear ser pasibles del mismo castigo."

"Artículo 3.º: La presente ley entrará en vigor desde el momento en que sea publicada en la "Gaceta Oficial".

REIVINDICACION DEL SECTARISMO

Hasta ahora los que rehusan el trabajo de pensar por demasado fatigado o desechan por comprometerse en el culto de ideas que podían ocasionarles personales quebrantos, en una ocasión donde todo debe obedecer a reglas trazadas por la conveniencia y el secular prejuicio, se apoyaban en el dogma teológico para salir del paso. Así se evitan, bien todo razonamiento, acogiéndose a la maldición bíblica que condena a la especie a eterno sufrimiento para expiar el pecado de nuestros primeros padres, que así a versa se coquetearon, pasando luego "a vías de hecho", impelidos por un deseo misterioso, inexplicable, pero muy grato a sus corazones. ¡Y eso que eran de barro!

En estos tiempos absurdo semejante no puede ser sostenido por hombres que se precien de cultos; pero como las convencencias siguen predominando, se emplea por esta especie otro dogma que sirva de fundamento para asentar las ideas de los que no tienen ninguna. Es de esa manera como un sofista presume libertario substituye a una preocupación fatalista, prolongándose ese pestimismo que presidió la vida de la humanidad a través de tantos siglos de esclavitud de la conciencia, en que los hombres de una sola pieza, enérgicos, denodados, fueron sólo una minoría excelsa, y los obtusos, resignados y cobardes, constituyeron una vergonzosa plaga, por lo vastos. El libre examen está justificando la bovedad cerebral de cleroto tipo de hombre y la sequedad de su corazón. La investigación de la verdad está sirviendo para tolmar la mentira y contemplar con indiferencia los crímenes de esta civilización horripilante, que flota sobre charcos de sangré. Por no ser sectarios, resultan apóstoles del escepticismo suicida. Una nueva religión, la de la tolerancia, empieza a justinarse como una amesnada para la libertad, ya bastante escarcelada a nombre de Dios, de la patria y de la moral. En latido ahora, que hasta en un convento más amurallado, así como la antipatía por anarquistas, la profanaran los pedantes, los necios y los

Apertamente el golpe de Mussolini va dirigido contra la masa que, que cuenta en Italia con bastantes partidarios — eructa políticamente en la burguesía liberal — y es una enemiga jurada del fascismo. Pero la mordaza política puede igualmente ser aplicada a las organizaciones obreras revolucionarias y a todo el movimiento anarquista que se desartolla fuera del control de las leyes.

Con ese recurso de fuerza, ¿evitará el fascismo su prevista caída? Para sostenerse en el poder, el dictador exige la obediencia más ciega de sus capitanes, la pacificación de las hordas fascistas y la sistematización de la violencia en un régimen excepcional. Y es esa política represiva la que precipitará la disolución del fascismo, perdiendo su pedestal de barro el trágico bufón que realizó en Italia el marxismo al revés: por el camino de la contrarrevolución y el ejercicio de una dictadura permanente.

Un proceso político

El ex capitán Sadoul, a su regreso a la capital de Francia, fué detenido por la policía de París. Sobre el conocido bochevique francés pesa una condena de muerte, en rebeldía, y su proceso debe ser revisado por una corte marcial, de acuerdo con las leyes militares. Mas no correrá peligro la vida de ese agente de Moscú, agregado a la embajada soviética, que representará a los estranguladores de la revolución rusa.

Porque la policía de Herriot detuvo a Sadoul los comunistas de París se desahucian ríto gritando contra el gobierno izquierdista. ¿Qué dirán ahora que las autoridades militares, inspirándose en la política zurda del ex alcalde de Lyon, ponen en libertad provisional a ese condenado a muerte y le preparan una salida para que se libere del código cuartelero?

Durante la sesión del proceso iniciado en Orleans contra el ex capitán Sadoul, al responder éste a la acusación de alta traición, dijo que él no había desertado del ejército francés, ni mucho menos había comunicado a los bocheviques los planes militares que se le atribuyeron entonces. Declaró también que Rusia no habría firmado el tratado de Trest-Litovsk si M. Clemenceau hubiera aceptado la oferta de Lenin, pidiendo la ayuda militar francesa para poder continuar la lucha contra los ahmatas. También Clemenceau hubiera evitado la muerte de cientos de miles de soldados.

Finalmente, el ex capitán Sadoul abogó por una alianza entre Rusia y Francia y dijo que su carácter de comunista no le impedía ser un buen patriota.

Con esas declaraciones ya puede Sadoul considerarse seguro. No será el gobierno de Herriot el que sancione una condena contra ese empujador de la contrarrevolución y del capitalismo.

nercachifles, haciéndolos servir para lavar, frezar y barrer.

Un individualista a la francesa, a lo mejor modisto parisiense, aficionado a las creaciones en la confección del traje femenino, ha desuabeteo, entre los anarquistas de la Argentina, un sectarismo frenético, que los lleva a perder. No nos vestimos por acá a la moda, y eso tiene que causar furorosas de la irritación a los modistos parisienses. No se dan cuenta que no somos hembras, y por lo tanto no pueden entusiasmarnos las falistas novelescas.

Y en esta fervida lucha entre grupos, sindicatos y publicaciones, vé nuestro crítico ultramarino la palpación de una fuerza pujante y vigorosa que lo admira. Pero no la sigla ningún pensamiento razonable. No vale para nada, en suma.

Ni LA PROTESTA, cuya larga vida de combate le despierta al modisto de referencia profunda admiración, ni las publicaciones que la impugnan, interpretan el sentimiento de la libertad como lo conciben los individualistas. Para ellos no hay libertad donde la tolerancia no sea reina y señora. Oigamos al que nos sugiere este comentario:

"Es evidente, por otra parte, que la fragilidad de las teorías evolutivas — el individualismo es una — no pueden soportar la elevación una hipótesis, el proyecto de una ciudad o de una sociedad futura, ya que el anhelo de conocimientos y de experiencias continúa contribuyendo a no poder seguir, a no poder creer. He aquí la esencia del mítico desgarramiento de los alarques tas."

Despampanante la objeción. Evidentemente, el que, no se rinde ante razonamientos tan convincentes, es un torpe.

Sin embargo... Los anarquistas no se creen poseedores de la última verdad. Jamás presonan en poné un límite a la evolución, según maestro de escuela, así como la antipatía por anarquistas, la profanaran los pedantes, los necios y los

Movimiento obrero

HUELGAS

OBBEROS TALABAREROS

Huelga en la casa José López, Callao 248. Comunicamos a los trabajadores que el conflicto que sostiene este pueblo con José López y Cia. Callao 248, sigue en pie con el entusiasmo del primer día. Las diversas maniobras del burgués nos tienen sin cuidado. Sabemos de qué armas se valen para confundir a los trabajadores. En cuanto a los traidores, tengan en cuenta al tesorero y provocador Saverio Fachini. Este día huelga tuvo la calidad de personalista al sindicato a pedir que lo perdonaran. Y como no le dieron hegemonía, siguió traicionando el conflicto. Por lo tanto, compañeros, mucha actividad y ser solidarios con los camaradas en huelga. Todos a unar esfuerzos para que el triunfo sea un hecho. ¡Viva la huelga!

LA COMISION

OBBEROS HERRADORES

Ponemos en conocimiento de todos los compañeros conciente que este sindicato sostiene conflictos con las siguientes casas: El Vasco, Anchoris 85; Negri, Wenceslao Villafrae 548; Marcos Vicentini, Carlos Feligrand. Nadie debe ir a trabajar a la herrería de estos tiradores.

EL SECRETARIO

OBBEROS SOMBREREROS

Este sindicato ha boicoteado los establecimientos del ramo que a continuación se expresan, por ocupar camiones: José Marino, Las Piedras 47 (San Martín); Bonino Hnos., Cabillo 2330; César Baldoni, Giriborne 446; José Dnorrio, Núñez 2307; Mengalli, Congreso 2209.

LA COMISION

L. Y L. BRONOS DE AUTOS

Mantenemos los siguientes conflictos: Garage "Castro Barros", Castro Barros 69. Este burgués exoneró a todo el personal, por cuya causa se le sigue un riguroso boicot. Garage "Montes de Oca", Montes de Oca 1202. En este garage se plantó el conflicto a causa de un chauffeur, coche No 5523, que cargó nafta en los surtidores de Padilla. En él camuevan los siguientes lavadores: Gervasio Barrasa, M. Barrasa y Osorio Martínez, y los chauffeurs coches Nos. 82, 2735, 1055, 7223, 5431, 901 7073, 2323, 7202, 6640, 8378, 3668, 3831, 3236, 2309, 8623, 7185, Garage "El Arsenal", Brasil 2361, Ideco "Urquiza", Gral. Urquiza 542. En este último nos los compañeros chauffeurs han hecho cama común con los lavadores, abandonando el trabajo. Quedan cinco o seis coches, cuyos números daremos luego, para que los trabajadores los tengan en cuenta.

LA COMISION

EXPENDIDORES DE NAFTA

Camaradas chauffeurs y trabajadores todos. De nuevo nos dirigimos a vosotros en demanda de solidaridad; no es sin duda por haber visto en vosotros los ánimos decaídos ni presa de amilanamiento, no; Es con el objeto de recordarlo nuevamente. Nosotros estamos hoy donde estábamos ayer y no cedemos un instante a ninguno, cambios o transfusiones. La propiedad por boicot contra Padilla Ltda. y todos sus productos, como igualmente contra los aparatos expendedoros de la nafta fiscal (azul y blanco) la llevamos a cabo a medida de nuestras fuerzas morales y materiales. Guerra contra la firma Padilla Ltda. ya sea en la nafta o en los alcoholés. Guerra a los aparatos azules y blancos, letra H.

EL SECRETARIO

AOBERTEROS UNIDOS

Prosiguen los conflictos que venimos sosteniendo con las casas: Cia. General de Aceites, Av. de Mayo 665, Ipiria 760, y Julio Gelman y Cia., Ronsdeal 1732. Por lo tanto pedimos a todos los trabajadores organizados, especialmente a los camaradas del volante, se abstengan de consumir los productos que a continuación mencionamos.

O. R. A., y sobre diferentes tópicos relacionados con la vida obrera, el segundo. Al aludir al sofisma cooperativista, fué interrumpido por algunos de los concurrentes a quienes habla puesto el dedo en la alga al decir que en vez de preparar a los trabajadores para las grandes gestas por su libertad, éstos los estaban adiestrando para salchicheros, de acuerdo con las instrucciones de un tal Balliño, socialista) y diputado, vale decir, dos veces delincuentes, pues ser socialista implica ser cómplice de la burguesía, y desenvolver funciones de diputado, significa ejercer la profesión de los ladrones sin riesgo.

Hay que advertir que los inspirados por Balliño se han dicho anarquistas alguna vez, y hasta a uno le llama allí el vecindario "Malatesta", con lo que se infiere un agravo al viejo militante italiano, pues éste nada se parece al pobre hombre de Berleao. Esto, con otros de su cencello, han resuelto transformar el viejo sindicato de los obreros de los frigoríficos en un boquete cooperativo para vender azúcar y especias a dos centavos menos el kilo que el resto de sus actuales colegas. Los otros comerciantes, no pasó a mayores la tabletta de los cooperativistas, quienes, ante la inexistencia del obrero en demostraciones que eran una simpleza, optaron por callarse. La impresión de ésta por este acto ha sido negativa para los camaradas de allí, y en adelante se repetirán con más frecuencia.

LA COMISION

O. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Se cita a los revisadores de cuentas, compañeros Verdó, por la FORA, y José Nin, por Abtafites, para el miércoles 14, para revisar los balances hasta fin del año fenecido.

EL TESORERO

PINTORES UNIDOS

Se invita a los pintores a la reunión que se realizará el jueves 15, a las 18 horas, en el local Mitre 3270.

Hablando muchos asuntos que tratar, nadie debe faltar.

LA COMISION

F. O. DE LUZ Y FUERZA

Se invita a todos los socios de esta Federación a la asamblea general que se efectuará el miércoles 14, a las 17.30, en el local social, Paraná 134 (altos), a los efectos de tratar la siguiente orden del día: A. B. C.; Nomenclamiento de revisadores de cuentas; Debe disolverse la Federación; Asuntos varios.

EL C. ADMINISTRATIVO

O. PRO PRESOS PANADEROS

(Avellaneda, Lomas y Quilmes)

El Comité Pro Presos O. Panaderos de Avellaneda, Lomas, Quilmes y La Plata, y la S. Reparidores de Pan de Avellaneda, llama a la reunión de delegados para el miércoles 14, en Rivadavia 75 (Pifeyro) a las 14 horas, para tratar un asunto importante y hacer los balances. Se recomienda no faltar, en particular los de Quilmes.

EL SECRETARIO

COQUINEROS Y ANEXOS

Esta sociedad realizará asamblea el jueves 15, a las 15 horas, en Paraná 134, para tratar una extensa orden del día.

LA COMISION

NOTAS VARIAS

ARCHIVO ANARQUISTA AMERICANO

A los editores de publicaciones anarquistas de América que enviaban ejemplares de su publicación a la Calle 3. número 223, Rósa: rio, se les ruega que en el sucesivo lo hagan a la siguiente dirección: Archivo A. Americano, Calle C. número 259 (Barrio Mendoza), Rosario de Santa Fé, República Argentina.

Se pide la reproducción en la prensa anarquista de América.

OBBEROS PANADEROS

(Merón)

Comunica al Comité de Relaciones y a los que tengan interés por la organización que realizará un asamblea general el sábado 17, a las 9 horas de costumbre.

EL SECRETARIO

PERSONAL

Kichazo de pasajeros insolentes. Creo necesario y conveniente declarar públicamente por intermedio de LA PROTESTA, mi repudio a los pasajeros policiales "ideas", "Pampa Libre", "La Antorchas" y "El Coya". No estoy para que ningún pille me confunda y me tome como instrumento para repartir su propaganda de chismes y calumnias. Mi condición de honesto trabajador no me permite hacer migas con toda esa urba de delatores policiales, máxime teniendo en cuenta a los camaradas que ya están detrás de las rejas por la obra perversa que han hecho estos individuos. Doy mi voz de alerta por estas regiones del norte a los trabajadores, para que no se dejen sorprender en su buena fe, dejándose influenciar por los que quieren hacer pasar sus mentiras como verdades.

Vicente TOLOSA.

San Pedro de Jujuy.

B. POPULAE "EMILIO ZOLA" (Santa Fe)

El domingo 18, en el paraje conocido por el "Monte Chafán", la biblioteca "Emilio Zola" realizará el tercer picnic. Los compañeros que deseen cooperar a la educación del pueblo, tienen en este acto una oportunidad, y hoy más que nunca, que las organizaciones obreras escasean. Que esta vez no suceda lo que tantas, que los compañeros concurren recién a la tarde y sin sus familias, a pesar de ser ellos los que se alarman cuando nuestros actos dejan poco beneficio. Tienen cita, pues, el domingo 18, a las 6 de la mañana, todos los compañeros y sus familias.

LA COMISION

F. OBRERA LOCAL ROSARINA

Se advierte a los camaradas que integran este Consejo ser un poco más puntuales a las reuniones del mismo que son los días martes y viernes, en la secretaría de la calle Güemes 2054.

EL SECRETARIO

F. O. LOCAL DE AVELLANEDA

A los componentes de la biblioteca "Brazo y Cerebro" de Lanús.

De acuerdo a lo acordado entre componentes de esa institución y este consejo, hacemos saber a todos los que posean libros de dicha biblioteca que deben entregársela a brevedad posible, a fin de poder normalizar una situación enojosa que inconscientemente o conscientemente han planteado algunos en la propaganda en esta.

Los libros que la ex biblioteca "Brazo y Cerebro" de Lanús posea, son en su totalidad de la F. O. Local, y habiendo desaparecido en su mayor parte, solicitamos a los que en su poder tengan libros, los devuelvan.

EL SECRETARIO

F. O. LOCAL BONARENSE

Ejemplares internacionales.

Se encarece una vez más a las instituciones adheridas a la inmediata liquidación de los ejemplares internacionales destinadas a la cotización para la A.V.T. Se ha reiterado ya varias veces este pedido, sin que haya sido tomado en cuenta por los interesados. Esperamos no tener que repetir.

EL CONSEJO LOCAL

EDITORIAL "LA PROTESTA"

LIBROS Y FOLLETOS PUBLICADOS

Table listing various books and pamphlets with authors and prices. Includes 'Tomas subterranos', 'Los anarquistas', 'Cartas a una mujer', etc.

UN FOLLETO INTERESANTE

La Editorial LA PROTESTA ofrece hoy a sus lectores la edición castellana del estudio de James Guillaume: "Miguel Bakunin - Noticia biográfica". Se trata de un folleto de 48 páginas y su precio de venta es 20 centavos.

Para la propaganda

Con el objeto de difundir la propaganda, sobre todo en el interior del país, la Editorial LA PROTESTA ha impreso el No. 2 de "Hoyas al Pueblo", con trabajos de hermanas conferencistas de San Ryner, titulada: "Los artesanos del Porvenir".

También podemos servir un pequeño folleto de 32 páginas, con trabajos de Rocker y R. de Ligt.

El precio de ambos es de \$ 1.- el cien, incluso el envío por certificado.

LA ADMINISTRACION

Obras completas de Miguel Bakunin

Acaba de editarse el primer tomo

La Editorial LA PROTESTA ha puesto en circulación el primer tomo de las obras completas de Bakunin, cuya edición ha venido anunciándose.

LA REVOLUCION SOCIAL EN FRANCIA

Traducción de Diego Abad de Santillán y prólogo de Max Nettlau.

Contiene los siguientes capítulos:

- Cartas a un francés sobre la crisis actual (1870). La situación política de Francia (Morseila), la quincena de octubre de 1870. El despertar de los pueblos (fragmento). Cartas a Esquirols (alrededores de Morseila, 20 de octubre de 1870).

Por cantidad: 25 ojo de descuento.

(-o-)

OBBEROS PANADEROS

(Merón)

Comunicamos a los poseedores de números de la rifa de un revolver Eibar, calibre 38 largo, sortada el 31 de octubre de 1924, que el número premiado es el 365. El agraciado puede retirarlo hasta el 31 de enero del corriente, pasada esta fecha queda a beneficio de este sindicato.

EL SECRETARIO

SUBCOMITE PRO PRESOS

(Mendoza)

Pone en conocimiento de los poseedores de boletas de la rifa que este comité tenía en circulación, que fué sorteada el 2 de corriente, siendo premiados los siguientes números: Primer premio, 209; segundo, 226.

Los premios se entregarán en nuestro local, Córdoba 248.

EL COMITE

AGRUPACION PRO BIBLIOTECA "E. RECLUS"

Pergamino

Gran picnic popular, a realizarse el domingo 18, en la quinta "Los Sauzales", a beneficio por partes iguales del Comité Pro Presos y Deportados y de la agrupación del epígrafe.

Habrá un esmerado servicio de buffet, bazar-rifa, reparto de premios a los niños y un atractivo número de carreras y juegos con reparto de premios para señoritas.

Una selecta orquesta amenizará el acto desde las 7 hasta las 19 horas.

C. P. PRESOS Y DEPORTADOS POR CUESTIONES SOCIALES

(Montevideo)

E. C. Pro Presos y Deportados por Cuestiones Sociales, a los efectos de recabar recursos para los compañeros presos, tiene organizado un picnic, para el domingo 18, en el Prado (lugar de costumbre).

Habrá un buen surtido buffet a precios económicos, bazar-rifa, correo tortuga, hamacas y otros diversos medios de pasar un día de sana expansión.

Conducen al campo los tranvías 2, 47, 41, 44 y 49.

El precio de las entradas es de, 0.20 para hombres, y 0.10 para las mujeres. Los niños no pagan.

Dada la finalidad que persigue este acto, es de esperar que ningún compañero falte.

NOTA. — Las entradas están en venta en la Secretaría de este Comité, Soriano 1433, a cuya dirección deben ser remitidas las donaciones para el bazar-rifa, las cuales solicitamos desde ya a todos los compañeros y compañeras.

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

COMITE PRO ESCUELA SANTOS CERVOINI

Patrocinada por este Comité se realizará una función, a total beneficio de la Escuela Santos Cervoni, en el local Bm6, Mitre 3270, el sábado 17, a las 20.30, prestando su concurso el conjunto artístico "Renacimiento".

Programa: Apertura del acto por Cervoni. El drama en 2 cuadros, de Di. filippis Novos, "Los Desventurados". Martín Castro cantará, acompañado de guitarra, varias canciones revolucionarias. El monólogo "Las Pléyades de los burros", interpretado por Pedro Tocchi. En los intermedios, alumnos y ex-alumnos de la escuela recitarán poesías revolucionarias.

Entrada voluntaria.